

L'acide salicylique est donné par Wunderlich à la dose de un gramme en solution dans l'eau ; cette dose est répétée trois ou quatre fois par jour. L'auteur ne peut encore se prononcer définitivement sur la valeur de ce médicament, mais il affirme que l'action déprimante qu'il a sur la température est pleine de promesses. Ajoutons que, au moment où M. Pitner écrit au *The Saint Louis med. and surg. journal*, ce n'est que depuis deux mois que Wunderlich expérimentait l'acide salicylique dans son service contre la fièvre typhoïde. (*The New-York med Record.*)—*Lyon méd.*

BONS EFFETS DE L'ERGOT DE SEIGLE CONTRE L'HÉMOPTYSIE (d'après cinquante cas).—Il y a environ dix-huit mois, dit le docteur James Williamson, d'Edimbourg, après avoir lu les travaux publiés à ce sujet par le docteur Anstie dans le *Practitioner*, je commençai à faire un essai loyal (a fair trial) de la valeur de l'ergot dans le traitement de l'hémoptysie. Les succès qui ont suivi son administration furent si encourageants, que je donnai ce médicament dans tous les cas d'hémoptysie que je fus appelé à traiter ; je me propose maintenant de donner brièvement les résultats de son emploi dans cinquante cas.

Les cinquante malades étaient atteints de phthisie à différentes périodes, et l'hémorrhagie varia depuis de nombreux filets tranchant sur les crachats jusqu'à l'expectoration de plusieurs onces de sang. Comme tous les cas survinrent à l'hôpital, il ne s'écoula que peu de temps entre le début de l'hémoptysie et l'administration du remède.

L'ergot fut donné invariablement par la bouche et sous forme d'extrait liquide. On a beaucoup parlé du succès des injections sous cutanées d'ergotine et de leur supériorité contre l'affection dont il s'agit ici ; mais, comme il n'y eut jamais de difficulté à administrer de potion, et que le médicament agit dans beaucoup de cas avec une rapidité satisfaisante, la méthode hypodermique ne fut pas employée.

On peut donner l'extrait liquide à la dose de 40 gouttes, répétée deux fois dans la première heure, et, en se guidant sur le résultat, au moins toutes les deux heures dans la suite ; on diminue la dose et on la donne moins fréquemment si l'hémorrhagie s'apaise.

Je n'ai jamais observé aucun effet désagréable à la suite de l'administration de grandes quantités même en peu de temps ; mais, en règle générale, si quatre ou cinq doses élevées ne paraissent pas avoir une action bien manifeste sur l'hémorrhagie, il faut changer de médicament. Il faut avoir soin d'employer des préparations fraîches d'ergot non frelaté.

Dans ces cinquante cas, ce médicament amena rapidement l'hémotase quarante-quatre fois, dont seize chez des femmes et vingt-huit chez des hommes, et dans un quart au moins l'hémoptysie méritait l'épithète de profuse. Dans quarante de ces quarante-quatre